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校 訓 「 自主・自律・連帯・創造 」 Ｒ５．１．２３発行 文責 校長 松﨑大樹

チーム郡 思いを力に！

郡中ビレッジ 美・礼・時

３学期のスタート 、新年に向けて、そして、受験に向けて
頑張ろう！という風が校内に吹き始めています。そして、そんな郡中を

後押ししてくれる生徒代表の思いを紹介させていただきます。

令和５年が始まり早３週目に突入しました。さて、生徒のみなさんは、新しい年、それぞれの自分の夢や希望に向かって歩み始
めたでしょうか？

この２週間の中で、私は、面接練習を通して、自分の進路に真剣に向き合い、必死に頑張っている生徒たちに出会うことができ
ました。また、朝の寒さにも負けずあいさつ運動に取り組んでいる生徒会役員や男子バレー部の生徒達、校内のあちこちで奉仕作
業に主体的に取り組んでいる女子ソフトテニス部の生徒達の姿を見ることができました。そして、新生徒会が推進する「あいさつ
運動」のおかげで、郡中生徒の朝の挨拶も少しずつ元気になってきているように感じています。そんな郡中の３学期のスタートを、
新年に向けて、そして、受験に向けて「頑張ろう！」という風が校内に少しずつ吹き始めているように感じるのです。

過去にとらわれることなく、そして、自分自身を他の誰かと比較することなく、自分なりのリズムで粘り強く取り組んでいくと、
たとえその歩みは小さくても、間違いなく、確かな力が自分の中に育まれていくはずです。

昨年の秋、２年生の修学旅行でお世話になった「風の丘阿蘇大野勝彦美術館」の館長の言葉
「夢は叶うもの 思い強ければ…」をＡ棟玄関横に掲示していますが、自分の思いを強く持ち、
その思いを行動として継続させることができれば、夢は叶うのだと思います。

この３学期は、春の新たなスタートに向けた０学期です。コロナ禍に負けず、頑張ろうと
する思いを強くする中で、自分の夢や希望の実現に向けて確かな力を身につけてください。

そして、この紙面では、３学期始業式の時、生徒代表や生徒会代表として自分の思いや決意
を発表し、これからの郡中を後押してくれた４名の生徒の思いを一部抜粋して紹介させていた
だきます。ご一読ください。

３学期頑張りたいこと
１年生代表 古川 寧々

私は、２年生になるために３学期頑張りたいことが３つあります。
１つ目は、勉強と部活をもっと効率よくできるようになることです。

２年生になると勉強する量が増え、内容も難しくなると思うからです。
この３か月を使って勉強も部活も満足できるような方法を見つけてい
きたいです。
２つ目は、時間の使い方を工夫できるようになることです。勉強と

部活を満足に行うには時間配分を考え、時間にゆとりを持つことが大
切だと思います。しっかりと時間の使い方を工夫できるようになりた
いです。
３つ目は、体調管理に気を付けることです。２学期は体調を崩すこ

とがよくありました。それに、体を動かす習い事もやめてしまったの
で、体力が急激に低下し、精神的にもあまりすっきりしない状態が続
きました。そんなことがあって、私は体を動かすことの重要性や大切
さを改めて感じることができました。３学期は、今までよりも十分に
体調管理に気を配り、体力向上を目指していきたいです。
この３つのことを３学期に伸ばして、２年生になりたいです。

３学期の抱負
２年生代表 大塚 愛莉

私たち２年生は、４月から最上級生となり学校を引っ張っていく立
場になります。また、３年生になると自分の将来を決める大事な受験
が待っています。２年生の３学期は、３年生の０学期と言われていま
す。しかし、今の２年生には課題がたくさんあり、このままだと郡中
学校の顔にはなれません。そのため、私は３学期の抱負を３つ立てま
した。

１つ目は、勉強です。受験になって焦らないで済むように、毎日家
庭学習に取り組み、今のうちにこれまで習った内容を復習したいと思
います。

２つ目は、部活です。県新人大会ベスト４という目標に向かって、
チーム一丸となって一日一日を大切に練習に取り組んでいきたいと思
います。

３つ目は、学級や学年、学校の課題でもある挨拶を徹底することで
す。すれ違った人には大きな声で元気に挨拶をし、相手も自分も気持
ちの良い挨拶ができるようにしたいと思います。

これらのことを３学期の抱負として頑張っていきたいです。

３学期の抱負
３年生代表 永富 睦人

いよいよ今日から３学期が始まります。そして、この３学期は、僕
たち３年生にとっては最後の学期となりました。
僕は、今回の受験で熊本県立大津高校を受検します。大津高校の

サッカー部は今年の全国大会で第３位という結果を残し、昨年行われ
たワールドカップの日本代表選手の中にも大津高校出身の選手もいる
ぐらい、全国的にも上位入賞を誇る高校サッカーの強豪校です。僕は、
そこでサッカーの技術を高めたいと思い受検することを決めました。
生まれも育ちも大村で地元を離れることに少し不安もあるし、今まで
の友達や家族と離ればなれになることは嫌です。しかし、県外の高校
に行くことで自分自身を成長させて、新しい友達ができたり、新しい
自分になれたりすることに希望を抱いてもいます。
そのためにも３学期は、勉強面、生活面など精一杯取り組みたいと

思います。受検は今までのような甘い考えでは乗り越えられない壁だ
と思うので、心を入れ替えて、一生懸命臨みたいと思います。
生活面でも、健康管理はもちろんですが、友達やクラスメイトとの

日々の学校生活を大事にし、最高の思い出を作りたいです。また、親
元を離れるので、お母さん、お父さんに親孝行をしていきたいです。
今までお世話になった方々にしっかり感謝を伝え、全てが終わった

ときに後悔のない３学期を作る努力をしていきたいです。

３学期を迎えて
生徒会役員代表 副会長 梅津 宗朔

みなさんは、２０２３年になって久しぶりに会った友達や先生方に
自分から新年の挨拶ができたでしょうか。僕は、この「挨拶」という
身近なことから、３学期、生徒会として頑張っていきたいと思います。

なぜ挨拶なのかというと、挨拶はコミュニケーションの基本であり、
人間関係づくりの入り口だと思うからです。朝、横断歩道に立って私
たちを見守ってくださっている校長先生や副校長先生に自分から気持
ちの良い挨拶ができること、授業の始まりや終わりに先生方や一緒に
学ぶ仲間にメリハリのある挨拶ができること、そんな当たり前のこと
を当たり前にできることがさらに郡中学校をよくすることにつながる
と思います。一人一人の意識を変え、活気あふれる３学期にしていき
ましょう。

３年生にとっては、中学校最後の学期です。受験勉強にしっかり励
み、一日一日を大切に過ごしてください。２年生は、最高学年として
の準備期間です。もう一度、今までの生活を見直し、郡中学校の顔と
なれるように、一人一人が自覚と責任をもって学校生活を送りましょ
う。３年生は、新しく入ってくる後輩の手本となれるよう、郡中学校
のルールを再確認し、頼れる先輩としての準備を始めましょう。

３学期がみなさんにとって実りのある学期になるように生徒会とし
て頑張ります。



受験日

高校名

男 女 男 女 男 女 男 女 男 女 男 女

14 12 2 9 0 2 0 1 38 26 18 20

受験日

高校名

男 女 男 女 男 女 男 女 男 女 男 女

1 0 0 1 0 2 39 40 1 0 1 0

受験日

高校名

男 女 男 女

1 0 0 1

受験者数

創成館 向陽（推） 瓊浦（推） 鳳凰（推）

総科大附属

受験者数

西海学園 佐世保女子

長崎南山

聖和女子

受験者数

鎮西学院

鳳凰

1月24日

長崎日大 向陽

1月17日

1月19日

瓊浦

1月16日

1月17日 1月18日

学校名 学科名 前期選抜定員 前期A志願者数 前期B志願者数 志願者数 合計 志願倍率

諫早 普通 32 118 8 126 3.9

普通 50 143 4 147 2.9

文理探究 20 96 4 100 5.0

家政 20 32 3 35 1.8

農業科学 20 26 2 28 1.4

動物科学 20 47 1 48 2.4

環境創造 20 32 6 38 1.9

農業土木 20 43 4 47 2.4

バイオ園芸 20 30 1 31 1.6

食品科学 20 39 0 39 2.0

生活科学 20 43 0 43 2.2

機械 40 61 10 71 1.8

機械システム 20 38 2 40 2.0

電気 20 28 3 31 1.6

電子工学 20 44 0 44 2.2

建築 20 47 1 48 2.4

建設工業 20 43 0 43 2.2

化学工学 20 31 0 31 1.6

商業 80 121 10 131 1.6

情報 20 28 1 29 1.5

国際コミ 20 40 1 41 2.1

大村城南 総合 80 127 0 127 1.6

大村

諫早農業

大村工業

諫早商業

3年生 私立高校特別入試終了！
嬉しい結果や厳しい結果もありましたが、まだ受験は始まったばかりです。
一喜一憂することなく、次なる目標に向けて歩みを止めない受験対策を！

合格発表の結果から
〇私立高校の推薦基準を満たしていても、志望学科の定員を受験者数が超過した場合
は不合格も有り得る。
〇第1希望から第3希望まで人気の高い学科を希望した場合は、内申点、学科試験が高
くないと不合格の割合が高くなる。
〇基礎学力が身についていないと、入試問題の得点が低くなり、不合格の割合が高く
なる。
〇出席日数も合格・不合格の判定材料になっている傾向が高い。

２月１日（水）長崎県公立高校前期選抜の志願状況が発表されました！
現在の状況をしっかりと理解して、気を緩めない受験対策を！

今年で３年目となる長崎県の新しい入学者選抜制度「前期選抜」が、いよいよ２月１日（水）に実施されます。県教委発表によると、全日制５
５校の全定員８８８０名のうち、前期の定員は３０８３名。この前期定員に対し全県５８５０名の中学３年生が受検します。平均志願倍率は１．
９倍。本校からも、志願校の合格を目指して、これまでの受験勉強や面接練習の成果を十分に発揮しようと１５５名の３年生が果敢に受検します。
しかし、本校３年生が受検するほぼ全ての高校で高い志願倍率となっています（下図参照）。また、「前期選抜」では、受検生の学ぶ意欲や多

様な能力を評価することを目的に、基礎学力検査、面接、作文・小論文等、高校別に様々な検査項目と評価の比重が設定されており、受検当日の
結果までが大切な合否の判定材料となっています。
本校３年生の全員合格を心から願っているところですが、たとえ厳しい結果が届いたとしても、３月７日（火）・８日（水）に実施される「後

期選抜」までが公立高校の受検です。決して諦めることなく、最後まで粘り強く志望校合格を目指して頑張ってくれる３年生であることを願って
います。１・２年生のみなさんも、下記に３年生が出願した主な高校の志願状況を掲載しています。一読して、自分自身の進路決定・実現に向け
てしっかり備えてほしいと思います。

その1 実質上の志願倍率って知っていますか？
例1 大村高校文理探究科は、志願倍率は5.0倍となっています
が、前期Bの志願者が4名おり、実質上の定員は20－4＝16名で
あり、そこに96名の受験者が受験するので実質上の志願倍率は
96÷16＝6.0倍となっています。

例2 諫早農業高校環境創造科は、志願倍率1.9倍となっていま
すが、前期Bの志願者が6名おり、実質上の定員は20－6＝14名
であり、そこに32名の志願者が受験するので実質上の志願倍率
は32÷14＝2.3倍となっています。

その2 長崎県公立高校【前期選抜】学力検査の特徴
①毎年全ての高校で高い受検倍率となっています。当然ながら受
検生全員が合格できる定員はないので、受験勉強、面接練習、作
文・小論文対策は、長期的・計画的にしっかり準備しておくこと
が大切になります。
②前期選抜の検査項目等の比重は、多くの高校で「調査書等」の
比重が高く設定されています。この調査書等に記載する内申点は、
1年生から3年生までの各教科の評価・評定が大きく影響するため、
全ての学年で日々の授業や定期テストの結果が大切ということに
なります。
③大村工業高校や大村城南高校では、前期選抜の検査項目等の比
重において、基礎学力検査や面接の比重の割合が高く設定されて
います。つまり、当日の結果で巻き返しが十分狙えるということ
なのです。頑張れ～！
【前期選抜における検査項目比重】

大村工業 調査書等 ４
面 接 ４

作文小論文総合問題 ２

大村城南 調査書等 ３
基礎学力検査５

作文小論文総合問題 ２

私立高校入試前半戦
郡中3年生延べ226名が受験しました！


